
№１
会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

新型コロナウイルス感染症について 　２月５日に「新型コロナウイルスワクチン接種実施本部」が設置され間もなくワクチン接種が行われるが、コロナ対策について伺う。

国民健康保険南丹みやま診療所について 　職員募集をされるなど、４月の開設に向けての準備がされてきたと思うが、現在の状況について伺う。

公共施設 地域活性化センターについて
　小学校跡地の管理・運営は「概ね１０年間継続すること」を目途とし、その間に将来的な検証・見直しを行うとされ、現在はそれぞれの地域で
管理・運営されている。しかし、令和６年度でその期間が終わるが基本的な考えを伺う。

公共工事 予算可決から事業完了までについて
　３月議会での予算可決から設計・入札・発注・完了の流れになる。単年度事業の場合の年度内の事業完了が出来ない事例が見受けられる
が、市長の基本的な考えを伺う。

人事 障がい者雇用について
　本年３月１日より法定雇用率が０．１％引きあがり、国及び地方公共団体等の雇用率が２．５％から２．６％に変わるが、本市の雇用率につい
て伺う。

防災・減災
「防災・減災、国土強靭化のための５か年加速
化対策」について

　昨年１２月に「防災・減災、国土強靭化のための5か年加速化対策」が閣議決定されたが、本市への予算獲得について伺う。

財政
コロナ禍における財政運営が中期財政計画に
及ぼす影響について

　新型感染症コロナウイルス対策による負担は、国の財政負担があるというものの、税収の減少など間接的な影響も大きい。中期財政計画へ
の影響を問う。

①　市長は、平成３０年第２回定例会で、自らの政策目標に「活気ある産業の振興・若者が定住できるまちづくり・地域の個性を生かしたまち
　づくり・教育・文化と人権尊重のまち・暮らしの安心と安全」を掲げられているが、その達成度について伺う。

②　就任後の取り組みを旧町で見ると、園部町・八木町は、定住促進に繋がる子育て支援で学童保育や私立保育園の設置、大型施設の耐
　震・プールの改修、八木駅舎改修など積極的な取組が行われ、美山町は、市民が不安を持っている医療体制を直営診療所で取組、知井地
　区に地域に根ざした河鹿荘に宿泊施設を新設したが、日吉町では地域の動きを放置している。市長の施策には、旧町のバランスが取れて
　いないと考えるが市長の見解を問う。

③　活気ある産業の振興では、農林業に関して、有害鳥獣対策のため、関係機関と協議連携により捕獲強化を目指すと述べられているが、
　具体的な取り組みを伺う。

縦割り行政について 　「市民が求める市役所」づくりの弊害になるのは、縦割り行政による事務の停滞と考えるが、市長の見解を問う。

①　予算額を約１４億９千万円削減し２３３億６３００万円にしたが財政調整基金等も余裕がない。今後の見通しを問う。

②　庁舎整備事業に令和７年度迄に２５億円の投資予定であるが財政運営上、市民負担の増加につながらないか。

コロナ対策 ワクチン接種について 　市内各町１～２か所での計画になっているが、高齢者などの送迎対策など、安心できる丁寧な対応が必要であるが。

１．地域包括ケアシステムの推進について 　美山町の国保診療所に老健施設を併設し、地域包括ケアの拠点として、整備・拡充すべきと思うが見解を聞く。

①　高齢化により周辺部と市街地でも、買い物に行けない世帯が増加している。移動販売車や買物送迎の支援ができないか。

②　園部のぐるりんバスの路線別の利用状況と評価はどうか。

１．地域農業の振興について 価格保障、所得補償の実施をめざす対応はどうか。

 2，獣害対策について 捕獲数の現状と資格者増など今後の対策を問う。

①　職員のコンプライアンス教育について伺う。

②　組織の不正防止体制の構築について伺う。

③　契約規定・約款について伺う。　

①　ワクチン接種実施本部が設置され事業計画が策定されたが、対象者や時期等、詳細について伺う。

②　ワクチン接種後の副反応の対応について伺う。

③　ワクチン接種の相談窓口の設置について伺う。

①　指定管理者への休業要請について伺う。

②　緊急時を想定したガイドラインや施設条例の制定について伺う。

③　指定管理施設の市の関わり方について伺う。

交通 列車の運行本数について 来月のダイヤ改正で一部見直しが発表されている。今後の対応について伺う。

教育 児童生徒の自殺予防対策について 昨年の小中高生の自殺が過去最多となった。対策について伺う。
教 育 長
教 育 次 長

令和３年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表
（代表質問）

質問要旨

みらいねっと南丹

　小中　　昭
　（一問一答）　

質問予定日
　２月２６日　
 午前１０時～

医療

市 長

担 当 部 長

活緑クラブ

　松尾　武治
　（一問一答）

質問予定日
　２月２６日　
 午前１１時５分～

市 長

担 当 部 長
行政

市長の政策目標について

財政問題 今後の財政運営について 市 長

担 当 部 長

医療、高齢化対策
２．買い物弱者対策について

市 長

担 当 部 長農業振興

法令 コンプライアンスの徹底について

医療 新型コロナワクチンの接種体制について

施設 指定管理施設の休業要請について

日本共産党
　南丹市議会
　　　　　議員団

　野村　　健
　（一問一答）

質問予定日
　２月２６日　
 午後1時～

至誠会

　仲村　　学
　（一問一答）

質問予定日
　２月２６日
 午後２時５分～

市 長

担 当 部 長
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①　「自治体業務システム統一・標準化加速策」について、２０２５年の標準システム移行までのスケジュールや課題などを伺う。

②　マイナンバーカード交付申請の状況や、マイナポイント事業の効果について伺う。

③　地方公共団体情報システム機構（J-LIS）によるコンビニ交付サービスについて伺う。

④　文部科学省による学校・保護者間における連絡手段デジタル化の通知について、その仕様や課題、取り組みの現状を伺う。

広域連携
近隣市町等と広域的に連携を図る事業の推進
について

広域連携の推進について、その重要性や今後の展望などを伺う。
市 長
担 当 部 長

施政 施政方針について
　市長公約に掲げた重点事項の推進について、これまで３年間の取り組みの成果と任期最後の総仕上げとなる本年にかける市長の見解を問
う。

市 長

①　ワクチンは米ファイザー社製であるか。（接種は１６歳以上か）

②　ワクチンの接種に係る準備作業及び接種体制の状況は。

③　ワクチン接種回数（２回）、有効性・安全性及び副反応などの周知方法は。

④　住民への正確でわかりやすい情報提供・相談窓口の開設は。

⑤　「接種券」の発行及び接種状況の確認・情報登録の管理方法は。

⑥　接種時期・接種方法（集団接種・個別接種）は。

⑦　ワクチン保管用冷凍庫（超低温冷凍庫）の配備と管理は。

４町合併の成果と課題
　４町合併後15年が経過した。行財政基盤確立を主眼目に、広域的な施策の推進と、行政体制のスリム化を目指すものであった。現時点での
合併の評価と課題について市長の見解を伺う。

土地利用のゾーニングと地域創生戦略
　総合振興計画において構想するゾーニングをベースに、第２期地域創生戦略を具体的に展開する必要がある。固有の地域資源を活かし、ど
のように進めるかお尋ねする。

公共施設の再配置事業
　合併後、各町が所有していた公有財産が多数引き継がれた。耐用年数超過または数年内に期限を迎えるものは、利用圏域を踏まえ精査し
なければならない。市長の決意を伺う。

地域自治組織の位置づけ
　生活圏域での自治組織の構築が様々な形で進んできている。地域振興会や地域福祉推進組織など、地域の活性化と維持に大きな役割を果
たしており、本市のまちづくりにおいてどう位置付けるか、所見を伺う。

令和３年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表
（代表質問）

質問要旨

丹政会

　谷尻　昌史
　（一問一答）

質問予定日
　２月２６日
 午後３時１０分～

行政 デジタル化の推進について

市 長

教 育 長

担 当 部 長

新風会

　木村　　　裕
　（一問一答）

質問予定日
　３月１日　
 午前１０時～

まちづくり方針

市 長

担 当 部 長

公明党

　平田　聖治
　（一問一答）

質問予定日
　２月２６日
 午後４時１０分～

保健医療 新型コロナウイルスワクチン接種について

市 長

担 当 部 長
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①　美山地域の観光拠点施設、道の駅「美山ふれあい広場」整備について、現在の状況を市長に伺う。

②　美山ふるさと株式会社の牛乳加工場の今後について伺う。

①　少子高齢化の中で、児童生徒の減少が続いている美山地域で、今後の美山を背負っていただく、本当に大切な人材と考えている。美山
　にとどまらず、どんどん他地域に行き、いろんなことを学び、それを再び
　美山に帰り、生かしていただけるような人材を育てていただきたい思いである。美山に限らず、南丹市また、故郷を愛する教育、人材育成を
　願うところであるが、教育長の所見を伺う。

②　美山地域において小、中一貫教育をと思うが、教育長に所見を伺う。

③　教育環境の充実の上から、美山小学校の屋根の塗装修復の予定は。

①　京都スタジアムを中核とするスポーツ＆ウエルネス構想と明治国際医療大学を中心とするエリアの地域振興策の具体的見解は。

②　京都府総合計画・基本計画のエリア構想実施に向けた取り組み状況は。

道路
府道竹井室河原線（鎌掛峠）バイパス整備につ
いて

　地元から府に対して早期実現に向け要望活動が行われているが、バイパス整備における課題解決に向けた取り組みは。

人権 人権条例制定について 　人権の擁護や差別の解消を目指す人権条例制定に向けた取り組み状況は。

１．NHK大河ドラマ「麒麟がくる」について 　２月７日に終了したNHK大河ドラマの歴史的観光資源への効果と今後の展開は。

２．観光協会のあり方について 　昨年９月に園部文化協会が発足し、今後一層市の魅力を発信していくための観光協会のあり方は。

環境 給水機の設置について ペットボトル削減につなげるため、公共施設に給水機を設置すべきと考えるが見解は。

①　事業の進捗状況と問題点は。

②　７割の根拠は。意向調査は。

③　美山町での会場は。遠隔地の独居高齢者の接種は。その送迎は。

④　住民登録の無い人は。

１．小学校跡地の活用 美山町の跡地の活用は地域振興の要と思うが、行政の積極的な関与を。

２．僻地（過疎地）の税負担の軽減について 美山町内の振興会のある建物の固定資産税について。

行政 職員配置について 最近の事情や、多くの事業を執行する中で、職員数、配置等は適正か。市長の考えを伺う。

①　１２月議会で質問し、今後の方向について聞いたが、４月以後の支援はどうしていくのか、取り組みの現状と今後の方向は。

②　介護予防活動についての市の考えはどうか。

③　認知症予防活動の現状と課題についての考えは。

①　南丹市に在住、通学している学生は1000人以上いるが、生活困難や学業、就職などの問題をかかえている。学校と連携した支援が必要
　であるが、現状と課題について。

②　自粛の中で孤立している独居高齢者が多いが支援の現状と課題について

①　コロナ禍で生活保護の申請が増えていると思うが状況は。

②　申請時に「扶養照会」が申請をためらう要因になっていると言われているが市での状況は。

総務
公務へのデジタル化や民間参入による個人情
報保護について

　今後公務へのデジタル化や民間参入が増えていくと思われるが、個人情報保護との整合性が必要であるが考えは。

　園部駅西口駅前広場周辺の現状について、市長に伺う。

①　現在の利便性を更に高めようと考えられないか。

②　駅利用者の送迎時における安全性はどうか。

地域振興 (情報) 情報通信事業について
　南丹市ケーブルテレビ事業の今後の在り方について、審議会から答申書が出された。慎重に審議された結果において、市長の考えはどうな
のか伺う。

令和３年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表
（個人質問）

質問要旨

公明党

　木戸　德吉
　（一問一答）

質問予定日
　３月１日　
　午前１１時～

地域振興 道の駅「美山ふれあい広場」について
市 長

教 育 長

担 当 部 長

教育 美山地域の今後の教育の在り方について

地域振興 京都府総合計画エリア構想について

観光

医療 ワクチン接種事業

地域振興

１．生きがい通所支援事業廃止後の支援につ
　いて

２．コロナ対策で学生、独居高齢者への支援に
　ついて

３．生活保護受給の現状は

至誠会

　前田　義明
　（一問一答）

質問予定日
　３月１日
 午後４時～

地域振興 (まちづく
り)

ＪＲ駅の利便性向上と安全について
市 長

担 当 部 長

みらいねっと南丹

　平野　清久
　（一問一答）　

質問予定日
　３月１日　
 午後１時～

市 長

担 当 部 長

活緑クラブ

　柿迫　正紀
　（一問一答）

質問予定日
　３月１日
 午後２時～

市 長

担 当 部 長

日本共産党
　南丹市議会
　　　　　議員団

　麻田　育良
　（一問一答）

質問予定日
　３月１日
 午後３時～

福祉
市 長

担 当 部 長
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１．観光振興を含めた地域拠点・防災拠点に
　ついて

　西本梅地域に、第３ステージに合致した「道の駅」の整備を求める。

①　園部町小向山の整備計画について伺う。

②　八木大橋周辺の河川敷の有効活用について伺う。

上水道 美山町自然文化村の専用水道について 専用水道と上水道を接続された経緯を伺う。

行政 本市のSDGsへの取り組みについて 基本的なとらえ方を伺うと共に、現在までの取り組み状況と、今後の取り組みについて伺う。

①　ごみのポイ捨てや不法投棄の状況は。

②　美しいまちづくり条例のもと、美化意識の高揚や、実践活動について取り組んでいるが、依然として不法投棄ポイ捨てがなくならない状況
　である。対処は十分なのか。

③　市民の美化活動を支える施策が必要ではないか。

④　ポイ捨て禁止条例などを制定して取り組むべきだと考えるが、市長の所見は。

①　災害や事故などの有事の際の市民への情報提供について、内容やタイミングなど適切になされているか。

②　市民の視点に立った情報を伝えていく取り組みが重要と考えるが、市としてどう取り組んでいくのか。

③　市民の安心安全を守るための情報提供について、市長の所見は。　

子育て 子育て環境について 　以前より子育て環境を整えることこそが、若い世代の定住促進にもつながっていくと述べたが、待機児童の現状について伺う。

①　新型コロナウイルス禍による地域経済の疲弊が本年に入り、ますます顕著になってきている。その中、昨年度より国、府、市のコロナ関連
　対策等の支援策が実施されてきたことへの評価と今後の見解を伺う。

②　新型コロナウイルス状況下、事業者の支援策等が多数出てくる中で、事業者により正確でわかりやすく、いち早く情報を届けることこそ
　が、事業者にとって最大の支援策にもなり得ると考えるが、情報発信の仕方について伺う。

③　令和３年６月より京都縦貫道南丹PAエリアにおいて公益財団法人八木町農業公社が地元産品、農産品等の販売支援を実施していくと
　聞くが、今後、そうした販売支援や販売場所等の支援について見解を伺う。

④　上記では、事業者支援を挙げたが事業者の活況が雇用情勢の改善にもつながっていく。そうした中で本市における雇用対策等について
　伺う。

安全対策 所有者不明の空き家や倒壊危険家屋について
　近年では、過去に類を見ないほど空き家が顕著に増加している中で、空き家バンク等の事業により移住者の定住促進が図られ、空き家の利
活用へとつながっている。また、その反面で空き家の中でも所有者不明の空き家や倒壊危険家屋もあり、家屋周辺住民の安全対策も考慮して
いく必要がある。所有者不明の空き家や倒壊危険家屋に対しての見解を伺う。

　国保みやま診療所の開設に向けた次の各点についての準備状況について、現在の状況と今後の取り組みを伺う。

①　夜間、土曜日、日曜日、祝日の急患、看取り等の対応について

②　診療科目について

③　通所リハビリと訪問看護について

④　医師の体制と雇用について

⑤　医療スタッフの確保について

⑥　事務局職員の体制について

⑦　無料送迎について

⑧　無料定額診療について

⑨　住民説明会について

⑩　現行の老健機能を補完する措置について

　日本共産党市議会議員団が昨年末に実施した市民アンケート集計結果の特徴点を紹介し、これに対する行政の対応について市長の考えを
伺う。

①　「コロナ禍で困っていること」のうち「収入の減少理由」が、園部・日吉と八木・美山で大きく異なっていることについて

②　「市政で力を入れてほしい項目」に対する回答で「国保や介護保険料の負担軽減」、「医療や福祉サービスの充実」、「水道やゴミ袋料金
　の負担軽減」が全市的に非常に多く寄せられていることについて

③　「西村市政への評価」について、八木とその他の町で「満足度」が大きくかけ離れており、特に美山では「大いに不満」と「どちらかといえば
　不満」の合計が５３％にのぼっていることについて

令和３年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表
（個人質問）

質問要旨

新風会

　塩貝　孝之
　（一問一答）

質問予定日
　３月２日
 午前１０時～

地域振興 市 長

担 当 部 長

２．公園や緑地整備について

環境 ごみの不法投棄について

市民サービス 市民に対する情報の伝達について

活緑クラブ

　八木　信樹
　（一問一答）

質問予定日
　３月２日
 午後１時～

市 長

担 当 部 長

経済・雇用対策
新型コロナウイルス状況下での雇用対策と地
域経済活性化策について

政治姿勢 市民の生活実態に対応した行政姿勢について
市 長

みらいねっと南丹

　吉田　尋子
　（一問一答）　

質問予定日
　３月２日
 午前１１時～

市 長

担 当 部 長

日本共産党
　南丹市議会
　　　　　議員団

　鞆岡　　誠
　（一問一答）

質問予定日
　３月２日　
 午後２時～

医療
国保みやま診療所開設に向けた準備状況につ
いて

市 長

担 当 部 長



№３
会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　本市の財政状況は厳しさを増す中で、限られた財源を効率よく、より有効に活用するには必要な事業を見極めながら優先順位をつけて実
施していかなくてはならない。そのためには実施する施策や事務事業の行政評価が重要であると考える。そこで本市に於ける行政評価の現状
について伺う。

②　平成20年度から平成27年度までは行政評価（内部評価）が実施されているが、平成28年度以降は公表されていない。理由について伺う。

③　本市に於いては外部の有識者による評価を審議する「南丹市行政評価推進委員会」が設置されているが、委員会の開催状況を伺う。

④　行政評価の導入のねらいとしては「行政運営の効率化」、「行政活動の成果向上」、「ＰＤＣＡサイクルの確立」、「アカウンタビリティ」、「職員
の意識改革」などであり、全国の自治体では導入が進んでいる。本市においても内部評価はもちろんのこと、外部評価も積極的に導入すべきと
考えるが市長の所見を伺う。

①　防災重点農業用ため池にかかる防災工事等の推進に関する特別措置法が令和２年１０月１日から施行されたが、この法律について市長
の所見を伺う。

②　京都府が防災工事の推進計画を策定することになるが、本市の役割や連携について伺う。

③　本市おいては「ため池ハザードマップ」が作成されているが、関連性について伺う。

④　令和12年度までの時限立法であり、積極的に防災工事を推進すべきと考えるが、所見を伺う。

①　整備が進む八木駅西土地区画整理事業区域に耐震防火水槽の設置が必要である。設置の計画はあるのか。

②　小学校の駐車場整備の所に設置出来ないか。

③　今後、ポンプ車庫の場所や、ポンプ車の機能アップの考えは。

１．ＪＲ八木駅完成後の活用について 　４月から新駅舎が一部供用開始となり、東口からの乗降が可能となる。町おこしの拠点としての活用が大事と思うが。

２．賑わいの街づくりについて 　コロナ禍の中、昨年度は各イベントが自粛された。今後の課題や対応、新たなる企画等はあるのか。

１．市道本郷垣内線について 　現在、道路の愛称を募集中である。道路整備の進捗状況は。また、この道路の今後の活かし方や取り組みの考えは。

２．八木駅西土地区画整理事業の進捗につい
て

　樋門工事が進んでいる中、河川改修ならびに、駅西口のロータリーの整備などの完了時期は。

３．新八木駅舎開設について 　記念式典などの考えは。

社会教育 八木西小学校フェンス等の改修について
　八木西小学校プールが完成し、周辺整備が進められる中、グラウンドの南側のフェンスや遊具の改修が必要と思う。合わせて、道路の拡幅
工事や歩道の確保も必要と思うが。

教 育 長

令和３年第１回南丹市議会３月定例会一般質問通告文書表
（個人質問）

質問要旨

行政 行政評価の在り方について

農業防災
防災重点農業用ため池に関する特別措置法に
ついて

危機管理
八木西小学校周辺、耐震防火水槽の設置につ
いて

商工

都市計画

至誠会

　 村　好高
　（一問一答）

質問予定日
　３月２日　
 午後３時～

市 長

担 当 部 長

みらいねっと南丹

　 瀨　孝人
　（一問一答）　

質問予定日
　３月２日　
 午後４時～

市 長

担 当 部 長


